

ABSTRAK

Aburizal Mi'razul Muttaqin. NIM.1178030001 (2022): *DAMPAK PERAN GANDA PEREMPUAN PEKERJA TERHADAP KEHARMONISAN KELUARGA DI TENGAH PANDEMI COVID-19 (Penelitian di Desa Mangunarga Kecamatan Cimanggung Kabupaten Sumedang)*

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh fenomena peran ganda perempuan pekerja pada masyarakat Desa Mangunarga Kecamatan Cimanggung Kabupaten Sumedang selama masa pandemi *Covid-19*, dimana mereka memiliki peran tambahan yang membuat beban kerjanya semakin meningkat karena sebagian besar aktivitas publik dilaksanakan di dalam rumah.

Tujuan penelitian ini ialah untuk mengetahui bentuk peran ganda yang dijalankan oleh perempuan pekerja selama masa pandemi *Covid-19*, serta mencari tahu dampak dari peran ganda tersebut terhadap keharmonisan keluarga pada masyarakat Desa Mangunarga.

Teori yang digunakan pada penelitian ini adalah Teori Strukturalisme Fungsionalisme yang dikemukakan oleh Robert K. Merton yang menjelaskan bahwa masyarakat merupakan suatu sistem sosial yang terdiri dari bagian dan saling berkaitan serta menyatu dalam keseimbangan. Keberadaan teori ini untuk menjelaskan peran ganda yang dijalankan oleh perempuan pekerja dimana ada keterkaitan antara peran yang satu dengan peran yang lain dan saling mempengaruhi.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan metode deskriptif. Sumber data berasal dari wawancara mendalam, observasi dan kajian dokumentasi. Wawancara mendalam dilakukan dengan informan kunci yaitu perempuan pekerja yang sudah menikah. Observasi berkaitan dengan perilaku, situasi dan suasana dalam penyeimbangan peran yang dilakukan antara pekerjaan di sektor domestik dan pekerjaan di sektor publik. Dokumentasi yang digunakan berupa foto ketika wawancara sedang berlangsung dengan informan serta kedekatan dengan keluarganya. Data yang digunakan dalam penelitian ini berasal dari informan yang dipilih melalui teknik *purposive sampling*, dengan kriteria perempuan pekerja yang sudah menikah di Desa Mangunarga. Teknik analisis data menggunakan model interaktif yang terdiri dari reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan.

Hasil temuan penelitian ini ialah perempuan pekerja mengalami penambahan peran selama masa pandemi *Covid-19* hal ini disebabkan karena terjadi peralihan rutinitas yang harus dilaksanakan di dalam rumah sepenuhnya. Dalam kondisi tersebut anggota dalam *role-set* menerapkan strategi penyeimbang peran ganda dengan cara membagi intensitas peran yang berbeda-beda, menjalin kerjasama dan membuat komitmen untuk mencegah terjadinya konflik dan disfungsi sehingga keluarga mereka tetap harmonis.

Kata Kunci: *Peran ganda, perempuan pekerja, pandemi, covid-19.*